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力帆实业（集团）股份有限公司 

 关于 2018 年度利润分配事项投资者说明会召开情况的公告 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或

者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

 力帆实业（集团）股份有限公司（以下简称“公司”）于 2019年 5月 9日（星

期四）下午 15:00-16:00在上海证券交易所“上证 e互动”网络平台

（http://sns.sseinfo.com）的“上证 e访谈”栏目召开了投资者说明会，就公司

2018年利润分配情况及经营情况与投资者进行了交流和沟通。现将召开情况公告如

下：  

一、本次说明会召开情况  

2019 年 5月 7日，公司发布了召开投资者说明会的公告。  

2019 年 5月 9日，公司董事长牟刚先生、总裁马可先生、财务负责人叶长春先

生、董事会秘书郭剑锋先生在本次投资者说明会上与投资者进行互动交流和沟通，

并在有效时间内就投资者普遍关注的问题进行了回答。  

二、本次会议投资者提出的主要问题及公司回复情况 

1、投资者提问：氢能源是否在乘用车领域受政策支持？贵公司能否得到政策支

持？ 

回答：氢能源作为未来发展的新兴产业，首次写入国务院“2019年政府工作报

告”，在国家发改委最新发布的“产业结构指导目录”（2019年本，征求意见稿）

中明确指出，将大力发展燃料电池发动机等新能源汽车关键零部件。公司将在氢能

源领域投入资金，研发动力总成及相关产品。 

2、投资者提问：是否考虑盼达用车的车辆更新？车辆更新是否会形成内部关联

交易？具体金额会是多少？目前盼达在全国的共享车领域排名情况？ 

回答：盼达用车在发展中为满足不同地域的市场需求，一直有车辆更新。盼达

用车是独立法人，自主经营，盼达用车是根据经营需要进行不同品牌、不同产品的



车辆采购，也会部分形成与公司的关联交易，具体金额请见公司披露的关联交易计

划及关联交易执行情况公告。盼达用车的单车日均租次、车均营收、平均运营率等

指标居行业前列。 

3、投资者提问：查了一下，力帆历史上还未出现过亏损，可是今年一季报就亏

这么大，请问到底是怎么回事，我们投资者亏了钱总要知道是怎么回事？是领导不

行？ 

回答：中国汽车行业目前正在经历寒冬期，从 2018年第三季度以来产销规模持

续下滑，对各大车企的经营也造成一定影响。公司经营班子正在根据目前市场环境，

调整经营策略，积极应对各种不利影响，努力实现对投资者的回报。 

4、投资者提问：请问力帆前年与重庆快键签署的新能源战略协议后续是否有细

化落实，进度如何。跟理想的后续是否有细化协议，跟俄罗斯的 1亿美元订单后续

是否有进展，最后请问目前集团的新能源战略落实情况及进度如何。 

回答：上述两份协议目前都在执行中。电动化、智能化和互联化是汽车技术发

展趋势，公司在新能源领域已经储备了纯电动技术，正在开发混合动力和氢能源动

力。公司将持续增加对新能源技术及产品的研发投入，掌握更多核心技术。 

5、投资者提问：近期新闻报道，发生了多次经销商堵力帆中心讨钱，力帆的经

营是否出现了严重问题？尹明善是否重新出山？年报中提到无线绿洲 3 年累计亏损

4000万，未达到 5600 万盈利。3月 22号，贵司总裁马可在接收中国证券报采访时

表示：盼达用车、移峰能源和无线绿洲符合科创板方向。无线绿洲出现巨额亏损后

是否还会考虑科创板？还是考虑关闭无线绿洲？ 

回答：今年汽车市场整体下滑，经销商经营压力较大，基于此，部分经销商对

于目前的经营压力对公司提出了一些不合理诉求，双方未达成一致，公司希望以双

方签署的合同妥善处理。尹明善先生为公司实际控制人和公司董事。这三家公司都

属于科创型公司，在创业期遇到困难，公司会积极应对，公司也将努力推动这些公

司的成长。 

6、投资者提问：2018 年下半年开始盼达重庆的车辆明显变少，而且很难看见力

帆的车辆运营，南京的运营已经暂停。各地都有盼达押金很难退的报道，以及盼达

欠薪的消息；年报中广州移峰能源已经注销。问题 1、力帆是否已经放弃换电运营？



问题 2、分时租赁目前是一个重资产、资本运作的项目，力帆目前的资金情况是否能

支持盼达发展？是否考虑放弃分时租赁? 

回答：换电模式是公司新能源运营模式的其中一种。我们致力于推动行业换电

标准的建立，目前国家层面也正在研究此事。作为整个行业中换电模式的探索者，

换电模式的推广应用很大程度上依赖国家换电标准的建立，目前公司对换电业务的

态度为坚持探索、维持规模。公司看好新能源分时租赁产业，公司将继续支持盼达

的发展。 

关于本次投资者说明会的全部内容，详见上海证券交易所“上证 e 互动”网络

平台（http://sns.sseinfo.com）的“上证 e 访谈”栏目。  

感谢各位投资者积极参与本次投资者说明会，公司对长期以来关注、支持公司

发展的投资者表示衷心感谢！ 

特此公告。 

 

 

力帆实业（集团）股份有限公司董事会 

2019年 5月 10日 


